«Paréceme que va a haber palos», auguraba el gallego del cuento. Y como le preguntasen en qué fundamentaba su profecía, respondió: «En que diéronme uno » Verdaderamente, los síntomas no podían ser más significativos ...

Recuerdo este cuento cuando trato de predecir lo que el futuro de la situación en China ofrece, porque tengo las mismas probabilidades de acertar que aquel gallego si repito su pesimista anuncio. Paréceme que va a haber pales en China, pues aunque yo no haya recibido ningún palo alli, porque todavia no he logrado hacer mi entrada en las tierras chinesas, he hablado con quien de (sas tierras salió arrojado a estacazo limpio,

Acaban de llegar a Manila varios frai es y monjas de las misiones ca tólicas extendidas por las orillas del río Chu Kiang, que de milagro pudieron refugiarse en el puerto inglés de Hong Kong, tras de abandonar sus establecimientos catequistas a la furia de los que decidieron no ser catequizados más.

Entre los fugitivos se halla el fraile Raimundo Quijano, profesor del Colegio de Santo Domingo, de Frochow, cuyo es el relato del asalto al orfanatorio - regentado por monjas dominicas españolas, casa matriz en Madrid, Beaterio de Santa Catalina de Sana y de la Santa Infancia que se hallaba establecida en la misma Foochow.

Habla fray Raimundo:

«En la Santa Infancia de Foochow donde diariamente ingresan ocho o diez niñas recién nacidas, es inevitable que cada día se registren varias defunciones; pues pocas se pueden colocar en ama y hay que procurar sacarlas adelante con biberón, siendo escasas las que por este procedimiento llegan a salvarse.

Los elementos nacionalistas, que han logrado dominar la ciudad, aprovecharon esta desgraciada contingencia para ex itar a las masas, diciendo que las madres dominicas asesinan a las criaturas para hacer remedios que venden en Europa.

Una turba enfurecida asaitó el orfanatoria y pidió examinar los cadáveres depositados en la capilla. Uno de los cuerpecitos había sido mordido por las ratas. Al ver estas heridas, la obcecación de los asaltantes no tuvo límites y el convento y la iglesia fueron destruídos. Las madres lograron salvarse guiadas por mi y por el padre Atilano, mientras los chinos se repartían las niñas, mejor dicho su importe; pues en el mismo atrio las vendieron a dueñas de casas de prostitución cobrando un peso por cada año de edad de las pobrecitas. La que más, se vendió en catorce pesos, pues todas eran muy jóvenes.

Caminando durante dos horas por los arrozales anegados pudimos llegar a la casa del señor Obispo y é te logró darnos lanchas en qué bajar hasta donde estaba anclado el vapor ing és «Hai Ching». A bordo de este barco nos creíamos a salvo ya; pero resultó que en él habían embarcado las niñas del orfanatorio de Mamoi para evitar ser tratadas como las de Foochow. Y esto estuvo a punto de costarnos la vida, pues al llegar el «Hai Ching» a Amoy, fué es calado por otras tur bas que acaudillaban nacionalistas y hubo que entregar a las niñas. Las vendieron también a los mismos precios y a la misma clase de gente.

Aún no habíamos terminado de pasar sustos, pues el capitán del navío en que ibamos, para evitar que las madres dominicas fueran atropelladas en Sovatón, como ya estuvieron a punto de serlo en Amoy (y con más probabilidades porque no quedaban niñas que entregar), decidió seguir directo a Hong Kong, sin tocar en el citado puerto de escala, y los tripulantes chinos se sublevaron porque estaban de acuerdo con los nacionalistas y querían perder también a las pobres madres.

Por fortuna, fué dominada la revuelta y pudimos llegar a Hong-Kong, desde donde las autoridades inglesas nos han enviado a Manila para evitar posibles disturbios en su colonis».

Fray Raimundo habla aún. Termina con una frase reveladora: «Si esto han hecho con nosotros—dice— ¿qué harán los chinos nacionalistas con los verdaderos invasores?» Supone que hay otros invasores más de verdad que los misiones... Y algo Cierto encierra la suposición. Quedan otros invasores en China, otros que están armados y que se resistirán.

¡Que ya se resisten! Los últimos

A. SANTA MARIA

MEDICO Ha trasladado su consultorio de Dermatología y Sifiliografía, a la calle PEREZ PUJOL, NUMERO 3, segundo. Horas: De doce a dos y de siete a nueve

radiogramas recogidos aquí de las estaciones emisoras que funcionan desde los barcos surtos en el puerto de Shanghai, anuncian que los obreros chinos, preparando la entrada l de las fuerzas nacionalistas que se acercan, han declarado la huega general, un si es no es revolucionaria. Y que las fuerzas de desembarco, puestas a las órdenes de los cónsules para hacer efectiva la extraterrito rialidad, están fusilando a los jefes del movimiento como medida de precaución. Hasta se dá el número de los ejecutados, que alcanza la cifra de sesenta y cinco, considera ble siempre, y más que nunca cuan. do se trata de sacrificios humanos.

Predecir, pues, que en China va a producirse un conflicto, no creo que resulte aventurado. ¿Qué opi nais, lectores? No fui nuoca parti dario de cultivar el sensacionalismo en las informaciones. Pero ahora... ¿eh?... Quedamos en que la predic. ción que os hago está tan fundamen tada como el popular augurio del gallego.

LUIS DE OTEYZA

Manila.

(Prohibida la reproducción).

15 C. V. 6 cil. RENAULT precios Irán Torpedo: 12.85 0 - Conducción interior, 13.950 Venta: Azafranal, 9. - Salamanca.

# El Exemo. Sr. Gobernador, D. Luis Diez del Corral, en San Felices de los Gallegos

Ayer, 18, a las doce del día, llegaron a nuestra villa, honrándonos infinitamente con ello, el excelentísimo señor goberna dor de la provincia, acompañado de los sebores García Tejado, presidente del Comité provincial; don Miguel González Lago, del Comité; don Emilio Román y Retuerto, del Comité y decano de la Facultad de Ciencias, y el pundonoroso teniente coronel de la Guardia civil, don Francisco Sexma Sánchez.

Los ilustres huéspedes fueron recibidos con indescriptible entusiasmo; a la entrada del pueblo, donde se había levantado un hermoso arco, les fué dada la bienvenida en sentidas y sinceras frases por la niña Ascensión Agudo.

Allí se congregaron todas las autoridades locales, militares y judiciales, comisiones de Ahigal, Puerto Seguro, Bouza Redouda, Olmedo y Bañobarez, y seguidos por todo el pueblo que, jubiloso y alegre, hizo fiesta en honor de la primera autoridad de la provincia, y sus dignos acompañantes se trasladaron, entre vitores y aclamaciones, a la casa Ayuntamien . to, engalanada con colgaduras y artísticos arcos de follaje, donde el activo e inteligente secretario de este Ayuntamiento, don Juan José Souza, presentó a su excelencia todas las autoridades y comisio-

Acto seguido, marcharon al salón propiedad de la Sociedad de Socorros Mútuos, que a peser de lo espacioso resultaba pequeño para contener a la multitud que acudió, ávida de oir los elocuentes discursos que se pronunciaron.

Comenzó el digno y culto abogado don Gaspar Manzenera, presidente de la Unión Patriótica el que, aun convaleciente de una larga y reciente enfermedad, aceptó los requerimientos que se le hicieron para que hiciese uso de la palabra.

Con su modestia acostumbrada y con palabras breves, pero sinceras, nos hizo una presentación de los méritos de su excelencia y distinguidos acompañantes, haciendo constar los muchos beneficios que del señor gobernador ha recibido la provincia y las e senanzas sanas que de su ilustración pueden recibir los pueblos

A continuación, el señor González Lago, con palabra clara y sencilla, hizo compenetrarse a la mu hedumbre de su sabia disertación, diciéndonos que vienen como sembradores a regar la semilla de la verdad, y que en Sanfelices encuentran tierra esponjosa y fértil, que les hace esperar una opima cosecha; pero que no hay que esperarlo todo de los de arriba, es ne cesavio que los pueblos, con voluntad y energia, cooperen al progreso y a la cul tura, dejandose inculcar ideas de redención, haciendo de ellas una realidad, fomentandola y consiguiéndola con la unión y con el amor; nos citó la parábola del sembrador y de la cizaña; también para la palabra divina había corazones áridos, donde no podía germinar la semilla bienhechors; así, pues, es necesario preparar el corazón y recibir con anhelos de fecundidad los propósitos de regeneración y de libertad que los animan y desean incul

Continó el señor Román y Retuerto, haciendo constar que son pocos los actos de esta naturaleza a que suele asistir, por sus ocupaciones; pero que un amistoso requerimiento del señor gobernador se había convertido para él en mandato y que, al mismo tiempo que obedecía a tan buen amigo, se honraba en visitar a San-

Coincidió en lo dicho por el señor Lago | de Abril de 1927: haciendo resaltar y poniendo en parengon a este pueblo, fiel conservador de sus históricas tradiciones.

Siguió haciendo uso de la palabra el presidente de la Diputsción, señor García Tejado, diciéndonos que hay dos mareras de conquistar el corazón del hombre: con la adulación y con la verdad, que él se dedicaba con empeño a conquistar corazones de ciudadanos y queria conquistarlos con la verdad, que si es menos suave y melosa que la adulación, es virtud noble, pues dejar en completa libertad al conquistado, mientras que el que se deja conquistar por la adulación se convierte | dilla Jorge servicios auxiliares. en esclavo sin voluntad propia capaz de discernir por si mismo el bien del mal. Nos hizo ver con claridad suma la ne cesidad de ser enérgicos y comprensivos, para rechazar mandantarios que no encaminan su poder al progreso de la patria y al bienestar colectivo, que si como el excelentísimo señor presidente Primo de

el puesto que ocupa y en cuyas manos las riendas dei poder van inmejorablemente dirigidas, ocupara el sillón presidencial una persona sin otros anhelos que fines particulares y nos encaminara al fracaso, el pueblo español sería capaz de permanecer callado y sumiso, acostumbrado a esa inercia, a esa apatía a que vivía condenada, porque nunca se le consultó para nada; porque nunca se le visitó, sino cuando era necesaria su ayuda para la ambición de los visitantes.

Nada venimos a daros en el presente, para el futuro para la generación en flor, quizá mucho y para todos venimos a le vantaros el espiritu, a daros inyecciones de fé y a enseñaros el camíno Es necesario que sepais que sois alguien, pero unidos y con amor no olvideis la máxima de Cristo. «Amaos los unos a los etros»; es necesario que sepais que sois alguien y que podeis ser mucho, pero evoluntivamente y con amor, no con violencias y egoismos de igualdad que tan malos resultados han dado en Rusia. Hace falta que alquien mande, pero también es necesario que sepa mendar y el que obedece tiene derecho a exigirlo así.

Instô a todos con anhelo a cooperar por el engrandecimiento de este pueblo que es España, instó a las mujeres a colaborar con sus maridos en todo lo que signifique progreso y cultura, aunque vaya rodeado de sus correspondientes espinas; es muy corriente oir a algunas mujeres, ante el ofrecimiento de un cargo: «Buena gana tienes de ser de Ayuntamiento; quebraderos de cabeza y malos ratos, que lo hagan otrosa.

No juo digais sai! No digais como aquel Rey francés: «Apres moi le deluge!... Cuanto más alianado dejeis el camino, más facil le será seguir allanándolo a vuestros hijos.

Una salva de aplausos premió la palabra tan acertada y elocuente de este distiognido orador, como ssí mismo la de todos sus digaisimos compañeros; aplausos que se hacian interminables al levantarse para hacer uso de la palabra el excelentisimo señor Gabernador.

Restablecido el silencio, a duras penas, pues la multitud quiere exteriorizar el agradecimiento y la honra que siente de escuchar por primera vez al flustre ora-

El señor Diez del Corral se dirige al auditorio:

«¿Qué dirán los puebles de mis visitas y de mis andanzas? ¿Qué pensarán de mí? Tal vez digan: estos y los otros los mismos perros con diferentes collares ; y sin embargo, cuánta diferencia hay entre la verdad y la mentira, entre las tiuieblas y la luz; no es necesario que vayan siempre los pueblos al goberns dor cuendo necesitan algo, es preciso que venga también el gobernador a los pueblos a compene. trarse con ellos, a conocerlos, y si se molesta, que se moleste; para eso es gobernador; (Aplausos prolongados interrum pen al orador, el que sigue demostrando lo necesaria que es la protección al labrador, la protección bien encaminada y dirigida, pues si así no fuera, los frutos que con tanto trabajo y sudor obtiene, no tendrían en el mercado un precio remunerador a sus fatigas, toda vez que del extraujero se podría importar trigo a precio más bajo y tal vez de más rendimien-

Tuvo frases de elogio para la Sociedad de Socorros Mútuos, dando la nota altamente simpática de hacerse socio hono rario. Felicitó efasi vamente al director de dicho centro, don Antonio Prieto, demostrándole en un afectuoso abrazo la satisfacción que sentía por ver establecida en este pueblo una entidad de tau nobles fi-

Termino dando vivas a España, al Rev y a Primo de Rivera, los que fueron calurosamente contestados por la muchedumbre, la que aplaudía sin cesar el hermoso

Acto seguido se trasladaron al acreditado restaurant de doña Nicolasa Mendez, viuda de Vieira, para asistir al banquete con que eran esperados. A les cuatro de la tarde partieron para Salamanca el excelentísimo señor Gobernador y sus distinguidos compañeros y en tan breves horas como permanecieron entre nosotros captaronse la simpatía general y el agradecimiento de todo el pueblo.

EL CORRESPONSAL

# RADIO - SALAMANGA

Programa para hoy:

De ocho a diez de la noche. Emision extraordinaria organizada por la Asociación de teleoyentes del Oeste de

Transmisión de la hora oficial y cotizaciones de Bolsa.

Orquesta: «El sueño de una noche de veranos, Mendelssohn.

a) Obertura. b) Marcha. Noticias de prensa.

Sexteto: Los hugonotess (fantasía) Meyerbeer.

Señorita Mantilla Herrero (tiple), señores García Rodríguez y Benito (tenores). Doña Francisquitas, Vives. (Siempre

es el amor y bolero gitano). Orquesta: « Tannhaüser » (fantasía)

Sexteto: «El caserío» (fantasía), Guridi Orquests: «El barbero de Sevilla» (fantasia), Rossini.

# Junta de clasificación y revisión de Salamanca

Fallos dictados en la sesión del día 20

Ituero de Azaba. - Benito Alfonso, exceptuado; Nicolás Galán Marcos, excluído; Juan García Hernández, Santiago Alfonso Lobato y Nicanor García Hernández, servicios auxiliares.

Maillo. - Miguel Hernández Hernández, exceptuado; Isaac Sánchez Merchán, excluído; Juan Solorzano Martín, servicios auxiliares; Manuel Montero Merchan y José García Pernandez, p órroga de primera clase.

Martisgo. - Eduardo Vallejo Vicente. exceptuado; Genaro Vega Vega excluído; Antonio Elvira Sanchez y Teodoro Serra-

Martin de Ye tes .- José Martin Riano, exceptuado; José Casasedo Morán. Eladio Martín Sánchez, Rufino Cilleros Herrero, Juan Gallego García y José Garduño Martin, prórroga de primera clase.

Monsagro.-Valentín Martín García y Antonio Dominguez Romero, servicios auxiliares; Marcelino Mateos Mateos, ex-Rivera es una persona capacitada para | cluido temporal; Francisco Rodriguez Ma- | fono. 494.

teos y Domingo Pardal Palomo, servicios

auxiliares. Morasverdes .- Salvador Rodriguez Carballares, exceptuado; Angel García Rodriguez, Luciano Alonso Garcia y Adelio Duarte Vicente, prorroga primera clase; Guillermo Alonso Castino, servicios auxiliares; José Tapia Sánchez, excluido to-

Muñoz .- Abdon Hernández Galvo, exceptuado; Juan Moro alvarez, excluído. Navasfrias. - Justo Paino Marcelino; excluido; Gaspar Fernández Lorenzo y Emilio Alburquerque Provenza, exceptuado; Jesús Acosta Montero, excluido; Alfonso Phiz Valiente y Lázaro Flores Patón, servicios auxiliares; Marcelino Valiente Fernández y Anastasio Pérez Tienda, prórroga primera clase; Damián Cuevas A fonso, excluido total; Juan Ramos Dartin, prórzoga primera clase.

Pastores. - Evaristo Martin Sardina, exceptuado.

# Un accidente automovilista

Días pasados permaneció entre nosotros unas horas, en el domici io de nuestro querido amigo el j fe de Viss y Obras de Medina a Salaman. ca, señor Durán, el secretario general del Consejo de admi-istración de dicha linea don Salvador Alvarez y su bellisima hija Lolita, que apadri nó a la recién nacida de los señores Góm. z (don D. metrio).

Ayer mañana el señor Alvarez llego a Madrid, y en el preciso momento de salir el automóvil de la es tación del Norte, al girar para la calle de San Vicente, otro coche en dirección contraria promovió un cho. que, resultando uno de los vehículos destrozado.

El señor Alvarez salió, afortunadamente, ileso, y su h ja Lolita, prometida de nuestro convecino y amigo don Antonio Villar, se produj en el choque una herida en la pierna izquierda, afortunadamente de pronóstico leve.

Lamentamos el percance, y hacemos votos por el total y pronto restablecimiento de tan distinguida se-

# Almacén de vidrio PONTO GUZMÂN ZAMORA, 22

Mesas, veladores luna decorada a fuego.

Exiralio. El pasado sábado se ha exde señora, desde la calle de San Justo a las Afueras de San Román, por las calles de Ramos del Manzano y Marquesa de Almarza La persona que la haya encontrado, puede entregarlo en la Adminis tración de este periódico, Ráa 25, y será gratificada además de agradecérselo Es recuerdo de familia. 2 - a - 2

Noc Sito viajante regional, para articu-los de goma, ortopedia y cirugía. Dirigirse a don Germán Martín, calle Mayor de Reinozo, 45, en Béjar.

So wonden tres vacas holandesas, superiores, dos en producción y parir en Agosto Para tratar, Alfonso Calvo, en Vega de Tirados.

## Tombola de la Mendicidad.

PLAZA DEL MERCADO

Todos los días, desde las ocho de la noche en adelante, grandes sorteos de magnificos regalos.

No deje usted de acudir y hará una obra de caridad en beneficio de los po-

Si licosita un vaquero que esté práctico en el ordeño, para ocho o diez vacas suizas. Inútil presentarse sin buenas referencias. Pasco de Canalejas, 48

Academia práctica para conductores de automóviles. Se dan lecciones de conducción y mecánica. José 6. González, chaffeur mecánico, Plazuela de Gabriel y Galán, 2 (detrás de la Casa de Mocorro), Salamanea,

Pastos. Se arriendan parte de pastos mayores y menores de primavera y agostadero, en la debesa de Carpihuelo, termino municipal de Carbajosa de la Ragrada. Para informes, en la misma dehesa.

Arrishdo Se arriendan prados con abun-dante hierba para ochenta o noventa vacas, de primavera y verano, y para mil doscietas ovejas, también de verano. Para tratar, con el rentero en Rovilla de Cantalpino, Manuel Sánchez.

So vend, laminador para chapa y fuecondiciones. Viuda de L. Mariscal, Ta-

Se vende la Cisa número 5 de la ca-Precio: 15 000 pesetas. Informará, don Lidro Ballido, Ronda de Corpus, 29.

Espigadoro. Se arrienda el del término municipal de San Muñoz que pertenece a los compradores de Cabrillas, accediendo al siembre de unas 1,200 fanegas de tierra, con abundantes aguas. Para tratar, dirigirse a Francisco Carrera, en Cabrillas.

Cirbones de Dienisto Sagrado. Se ha vuelto a abrir la sucursal de junto al Testro Bretón, que se había cerrado por reforma de local, donde encontrará toda su numerosa clientela y el público en general grandes existencias de todas clases de carbones; galleta superior para cocinss y antracita y cok para calefac ciones, de las mejores minas; carbón de canutillo y recios de encina, cisco y bre zo precios económicos. Despacho central Plaza de los Bandos, núm. 6. TeléLA VIDA LITERARIA

# UN GENERO LITERARIO QUE RENACE

Las modernas conquistas especu lativas de que justificadamente se envanece esta era de velocidad y materialismo en la mayor parte de sus manifestaciones, no siempre vienen en abono de ese desequilibrio, tenido por ineluctable, entre lo moral y lo discursivo. Antes bien, nos prueban con frecuencia haber zonas o sectores virgenes del pensamiento y de la vida que, lejos de rechazar, reclaman, en sentido interpretativo del Arte, corroborando así aquella reciproca adaptación entre la Naturaleza y nuestro espíritu de que habló Villier de l'Isle Adam.

Tal el caso de la Aviación, una de esas victorias de la inteligencia humana más llamadas a modificar en poco tiempo el ritmo de la vida accional, por el modo cómo consigue rasgar tantos inéditos horizontes terrestres—incluso los polares con lo que va ofreciendo actualmente a la Literatura nuevos ambientes y leimotivos sugeridores de obras o creaciones en que se alían los elementos exigibles de emoción y be

Ese afán en los viajes aéreos que de poco tiempo a esta parte se ha despertado en los países cultos, afán que trajo para España, el pasado año, lauros inmarcesibles de muy difícil superación, ha contribuído al renacimienlo de un género literario genuinamente autóctono, que ayer floreció con obras imperecederas, y que desde hace mucho tiempo no se cu tivaba; el de la crónica de via je trazada por los mismos campeo nes arriesgados que lo llevaron a

Careciendo de la literatura española de los novelistas de la narración científica y de aventuras a modo de los Verne, Mayne Reid, Cooper, et cétera, que tanto elevaron el género en otros países el pasado siglo, hemos de remontar el recuerdo de la filiación aludida a los Cabeza de Va ca, Díaz del Castillo, Cieza de León, Navarrete, etc., de ayer, que fueron, como se sabe, no só o escritores, sino guerreros o navegantes que vivieron las más de las veces los mismos episodios fijados por ellos con relieve de eternidad en sus obras admirables. El valor, el «simple valor físico»,

de que habló el celébre bardo portugués, que aquellos emplearon en la guerra del descubrimiento y coloni zación americanos, como superioridad y razón eficiente únicos en la época, es puesto hoy a contribución de la cultura, de la perfección asequible del intelecto humano por estos modernos y denodados espíritus, sus continuadores.

Así vemos que el vuelo de Fran co y Ruiz de Alda dió origen a un libro, «De Palos al Plata», en el que los intrépidos caballeros del aire na rraron todo lo concerniente a aquél; que, después, Estévez, el valeroso piloto naufragado en el arenoso piélago sirio, trazó mediante «U a aventura en el desierto» magnifico aguafuerte de su odisea, y que, por sin, más tarde les otros des aviado. res de la escuadrilla «Elcano», Gallarza y Lóriga, escriben en «El vuelo Madrid Manila» (Espasa · Cal· pe, 1927) una magnifica descripción de su largo y dificultoso, pero al fin conseguido, viaje al antiguo archi piélago de origen y vinculación es piritual hispánicos.

Por lo dilatada y varia de la ruta, el vuelo en cuestión ofrecía marco para ura excelente información, no sólo de las peripecias inherentes al viaje aéreo, sino de las tierras-pertenecientes a cuatro de las cinco partes del mundo—cruzadas por los heróes. Pero también, indudablemente, una mayor dificultad para su trazado y cristalización literaria. Empero ésta, vemos que es magni sico el verismo de Lóriga y Gallarza haciendo desfilar ante nuestra imaginación tantos y tantos horizontes exóticos, con ga anura y sobriedad que invitan no pocas veces a repetir la lectura de numerosos pasa ies, todos interesantísimos y amenos, de los contenidos en las trescientas y pico de páginas del volumen. Esa naturalidad y justeza narra-

tivas, esa serenidad, que es la principal característica de la obra, se aquilata pensando en lo momentanea que forzosamente tuvo que ser toda impresión, dada la rapidez del viaje. Desde la salida de España hasta la llegada a Manila, sucé dense magnificas estampas descriptivas, llenas de vida y color, y toca das a veces del recio dramatismo emanado del peligro. Imposible referirnos, ni aun de pasada, a los momentos más notables en punto a interés del asunto y excelente cap tación de los viajeros escritores.

Regiones y ciudades, paisajes y ambientes, tipos y costumbres de Argelia, Egipto, la India misteriosa 8 a - 4 y la China inquieta aparecen refleja-

dos con gran propiedad, con notable justeza. Hay capítulos, como los que se refieren a Agra, la ciudad monumental india, y at aterrizaje y peripecias de Lóriga en China meridional, que acaso no los hubiera trazado tan bi n un consumado escritor del género.

Pero a más del «savoir faire» de la narración, Lóriga y Gallarza demuestran un ponderado y sano espíritu como conscientes conocedores del sentido de su gesta g'oriosa. Así vemos que ni por asomo pretenden en memento alguno hacer resaltar, enfatuados, el mérito de la misma y cuanto en ella representa el factor subjetivo o personal. Por el contra rio, compruébase quesiempre procuran opacar el yo, aun en aquellas ocasiones en que todo dependió del arrolo

«Claro que no era a nosotros en sí a quienes se tributaban tales muestras de fervoroso afecto-dicen va en la primera página de su «Justificación», refiriéndose a su triunfal llegada al archipiélago si ipino, y como causa que más les concitó a publicar el ibro-: era a nues ra patria, era a España, cuyo nombre estaba trazado en las alas de nuestros aparatis». Esta misma ecuanimidad y modestia preside aquellas alusiones a supuestas divergencias de criterio a lo largo de la ruta, una vez perdido Estévez en la etapa El Cairo-Biglad, como iguilmente a los momentos en que recuerdan haber sido una sola enti la l'española la que se ocupó de ellos Jurante la trave-

ANGEL DOTOR

## III Congreso Nacional Municipalista.

Cumpliendo los acue. las del II Congreso Nacional Municipalista, y en armonía con lo dispuesto en el Reglamento de la Unión de Municipios Españoles, esta Consejo directivo convoca a los Ayuntamin. tos españoles, a las Corporaciones públicas y privades y a los particulares que dessen participar en la labor de contribuir al mejor gobierno local de los pueblos, al III Congreso Nacional Municipalista que se celebrará en Barcelona los días 20 al 28 del próximo mes de Mayo. El Orden del día del Congreso será el

siguiente: 1.º Presentación de credenciales y

constitución del Congreso.

2.° Discusión de temas. a) Haciendas locales. - Ponencia de los senores Puga, Pi y Suner y Cuesta, designada por el III Congreso Nacional Municipalista. Se someterán, además, a estudio de los asambleistas las Memorias y comunicaciones que remitan los Ayunta-

mientos y las personalidades cuya opinión

ha sido requerida. b) Urbanismo: Insistencia en el deseo de que se formu'e una le y de carácter general, y de crear, mediante la adecuada propaganda, ambiente propicio a su promulgación y a su cumplimiento una vez dictada.-Ponencia del Instituto de Estudios Municipales de España.

c) Jurisdicción municipal sobre los puertos.-Ponencia de los Ayuntamientos de Barcelona y de Valencia.

d) Función de las Diputaciones provinciales .- Ponencia de don Tomás Elorrieta, Catedrático de Derecho político.

e) La circulación en las grandes ciudades.-Ponencia de don Emilio Abarca, Jefe de Tráfico del Ayuntamiento de Madrid,

f) Mancomunidad obligatoria para los servicios de carácter sanitario, de policía y formación de planos de extensión entre los Ayuntamientos que tengan los poblados próximos. - Pouencia de los señores Saborido (M.) y García Cortés.

g) Propuestas de reforma del Estatuto Municipal, formuladas por el Ayuntamiento de Valencia y Badalona.

3.º Señalamiento de fecha y lugar para el próximo Congreso.

Para tratar de los asuntos internos de la Unión de Municipios Españoles-examen de cuentas, gestiones de su Consejo y de su Comité, etc., etc.—se consagrará una sesión especial, en la que sólo podrán tomar parte los Ayuntamientos, Corporaciones y particulares que están inscritos

en la Unión. Los congresistas podrán presentar trabajos relacionados con los temas que figuran en el Orden del día, pero sólo se imprimirán los que se remitan con tiempo suficiente para el o.

Adviértese asímismo que en el estudio y discusión de los temas se concederá preferencia al relativo a las Haciendas lo-

Trispaso. Si hace de Fábrica de Gaseo-sas y Agua de Seltz, con buena clientela, por no poderse atender laformarán en ésta, calle de Pollo Martin, 20. d, mt y j

¿Qué e usted conservar la línea? Solicite de los Almacenes de Jesús Rodri. guez López, Plaza Mayor, 33 y 34, el fo. lleto «La Silueta Moderna«, que le facilitarán gratis.